

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ
БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра белорусской литературы и культуры**

Аннотация дипломной работы

ЧЖАН ЮЙСИНЬ

**ЭТИМОЛОГИЯ И ИСТОРИЯ СЛОВ В РУССКОМ
ЯЗЫКЕ**

Научный руководитель: кандидат филологических наук, доцент
В.А. Наумович

Минск, 2016

РЕЗЮМЕ

ЧЖАН ЮЙСИНЬ

Ключевые слова: лингвистика, лексика, этимология, образность речи, латинизмы, слово и смысл, история слов, звуковое сходство, топонимика, писатель, художественное произведение, гидрография, система русского языка.

В дипломной работе исследуются рождение слов, этимология как раздел лингвистики, слово и смысл, звуковое сходство слов и происхождение слов в названиях городов и рек, в том числе и в Беларуси.

Цель работы: выявить этимологию и национальную окраску слов в названиях основных белорусских и русских городов и рек.

Раскрыть содержание топонимики Беларуси.

Задачи:

- раскрыть происхождение слов в названиях рек;
- раскрыть содержание названий городов;
- определить историю слов в русском языке.

Методы исследования: поиск, анализ, выводы и обобщения.

Дипломная работа состоит из введения, трёх глав основной части, заключения и библиографического списка.

Объектом исследования является большой корпус слов в названиях рек, озёр, городов мира. Рассматривается происхождение ряда слов, родословная названий городов и рек, в особенности белорусских – Припять, Сож, Нёман, городов Солигорск, русских рек Волга, Обь.

Всего охвачено свыше 30 наименований.

Общий объем: работа составляет 50 страниц.

SUMMARY

ZHANG YUXIN

Key words: linguistics, lexis, etymology, speech imagery, Latinisms, word and sense, word history, similarity of sound, toponymy, writer, fiction, hydrography, Russian language system.

In the diploma thesis the word origin, etymology as a part of linguistics, word and sense, similarity of sound and word origin of the city and river names including in the Republic of Belarus are studied.

Aim of the diploma thesis is to reveal the etymology and national connotation of words in the names of the main Belarusian and Russian cities and rivers.

Tasks:

- To reveal the word origin in the river names;
- To reveal the content of the city names;
- To determine the word history in the Russian language.

Methods of research: research, analysis, conclusions and generalizations.

The diploma thesis consists of the introduction, three chapters of the main part, the conclusion and the reference list.

Object of the research is a large word corpus of the river, lake and city names of the world. The origin of a number of words, city and river name origin, especially Belarusian – the Pripyat, the Sozh, the Neman, Soligorsk, Russian rivers the Volga and the Ob are considered.

More than 30 names are covered.

Total volume: the diploma thesis includes 50 pages.